
校名 和式 洋式 計 洋式率％
新川 44 51 95 53.7
中央 32 38 70 54 R6改修予定
大浜 35 45 80 56
棚尾 10 52 62 84 （R5改修後）
日進 11 42 53 79 R4改修済
鷲塚 36 54 90 79
⻄端 20 39 59 66
計 188 321 509 63
校名 和式 洋式 計 洋式率％
新川 43 32 75 43
中央 25 24 49 49
南 55 56 111 50
東 35 18 53 34
⻄端 29 20 49 41
計 187 150 337 46

小中学校のトイレ洋式化
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発行：日本共産党碧南市会議員団 市会議員団の活動をお知らせします。
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小中学校洋式トイレ化
３年間で実施へ

１８歳まで通院費無料化
検討を約束
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９
月
８
日
の
岡
本
守
正
議
員
の
一
般
質
問
で
「
18
歳
ま
で

の
通
院
費
の
無
料
化
を
検
討
し
て
い
く
」
と
答
弁
し
た
市
当

局
。
み
よ
し
市
、
豊
田
市
、
安
城
市
が
来
年
４
月
か
ら
の
実

施
を
予
定
し
て
い
ま
す
。

安
城
市
は
、
準
備
費
用
や
条
例
改
正
を
９
月
議
会
に
提
案
し

て
い
ま
す
。
碧
南
市
も
、
早
急
に
準
備
を
進
め
、
２
０
２
４

年
度
か
ら
ス
タ
ー
ト
し
て
い
た
だ
き
た
い
で
す
。
ま
た
現
在

は
、
償
還
払
い
で
窓
口
で
自
己
負
担
分
を
支
払
い
、
後
日
市

役
所
に
て
返
還
請
求
を
行
い
ま
す
、
通
院
費
も
無
料
と
な
れ

ば
当
然
「
現
物
給
付
」
で
医
院
の
窓
口
で
無
料
化
す
る
よ
う

し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
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学
校
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イ
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が
汚
く
て
ガ
マ
ン
し
て
る

「
学
校
の
ト
イ
レ
が
汚
く
て
、
ガ
ン
マ
ン
し
て
い
ま
す
」
と
生

徒
さ
ん
か
ら
の
声
が
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。

山
口
は
る
み
議
員
は
、
学
校
に
行
き
先
生
か
ら
聞
き
と
り
、

現
場
も
見
て
き
ま
し
た
。
１
階
の
、
職
員
来
客
用
ト
イ
レ
は
、

洗
浄
式
洋
式
ト
イ
レ
は
１
つ
で
す
が
、
職
員
さ
ん
が
清
掃
し
き

れ
い
に
な
っ
て
い
ま
し
た
。
２
階
か
ら
４
階
は
、
各
階
２
ヵ
所

に
ト
イ
レ
。
和
式
４
．
洋
式
４
（
う
ち
洗
浄
式
１
）
で
す
。

和
式
も
洋
式
も
黒
い
輪
じ
み
が
つ
い
て
い
ま
し
た
。

小
中
学
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レ
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式
化
46
％

《
表
》
の
よ
う
に
、
現
在
碧
南
市
で
は
小
中
合
わ
せ
て
46
％
し
か
洋
式

ト
イ
レ
に
な
っ
て
い
ま
せ
ん
。
ト
イ
レ
各
室
へ
の
清
掃
ブ
ラ
シ
の
設
置
。

生
理
用
品
の
設
置
も
求
め
ま
し
た
。

３
年
間
で
改
修
約
束

市
は
今
後
３
年
間
で
、
全
小
中
学
校
の
洋
式
ト
イ
レ
化
を
す
る
と
、
答

え
ま
し
た
。

生
理
用
品
の
設
置
も

ト
イ
レ
ッ
ト
ペ
ー
パ
ー
と
同
じ
よ
う
に
ト
イ
レ
に
生
理
用
ナ
プ
キ
ン
を

設
置
し
て
と
運
動
が
広
が
っ
て
い
ま
す
。
生
理
が
な
け
れ
ば
子
ど
も
は
生

ま
れ
ま
せ
ん
。
心
身
の
負
担
の
上
に
経
済
的
な
負
担
を
女
性
荷
掛
け
る
の

は
「
ジ
ェ
ン
ダ
ー
平
等
」
で
な
い
と
、
山
口
議
員
は
今
後
の
改
修
に
実
現

を
求
め
ま
し
た
。

水素・アンモニア社会実装推進会議負担金２５万円
碧南市の9月補正予算の商工費に水素・アンモニア社会実装推進会議負担金

２５万円が計上されました。愛知県大村知事の肝いりで、中部圏水素利用協

議会事務局として、住友商事株式会社、トヨタ自動車株式会社、株式会社三

井住友銀行など愛知の経済界産業界。碧南市は、負担金25万円以外にどうか

かわっていくのでしょうか。水素も化石燃料から作られます。CO2を生成時に

発生する「グレー水素」CO2を回収する「ブルー水素」水の電気分解でCO2を

出さない「グリーン水素」など、アンモニアと同じです。

あやまり繰り返さないで
実用化にはほど遠い、水素・アンモニアに巨額の資金投入するよりも再生

エネルギー開発こそ現実的で最も近道のCO2削減対策です。ハイブリットで電

気自動車に出遅れたトヨタ。石炭・原発で自然破壊の中電。どちらも「もう

け優先」であやまちをくりかさないで。

学校給食無償化・くるくるバス拡充の署名を
「碧南市でも、学校給食の無償化を実現しましょう」と日本共産党は署名を呼び掛けています。

年間３億円の給食費は国・県・市が力を合わせて無償化を求めましょう。

くるくるバス拡充は「1時間ごとにバス停にくるバスに」の市民の願いを聞かず「公共交通協議会」に

拡充の声が届きません。オレンジバスも、日野自動車の不祥事で買い替えが棚上げになっています。

低床バス、電気自動車バス、バス停にイスを・・・の利用者の声を大きく広げて市を動かしましょう。

みんなが安心してくらせるまちめざして、日本共産党とともに力を合わせましょう



県平均 877 718 22.3
碧南市 991 45位 880 49位 15 43位
高浜市 846 30位 780 42位 12.5 51位
岩倉市 626 1位 505 1位 29.1 8位

遅れた碧南・高浜市のごみ処理
（2021年度県内ごみ排出の結果）

総ゴミ量
（1人1日ｇ）（1人1日ｇ）

処理が必要なごみリサイクル率
％

共産党 みらいク 公明党 慧政ク 市⺠ク 志政会 想政会
    議案内容 可否 ２人 ２人 ２人 2人 ３人 ４人 6人
2020年度決算 一般会計 採択 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇
公有水面埋立免許願に係
る市⻑の意⾒について

採択 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇

文化会館の空調修繕、補
正予算1780万円

採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

債権の放棄について 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

9月議会議案に対する可否（○＝原案賛成 ×＝原案反対）
会派と所属議員数

日本共産党碧南市委員会

市議会議員 市議会議員 市民運動部長

山口はるみ 岡本守正 磯貝明彦
☎42-8940 ☎41-5357 ☎48-2718
三度山町 2-70-4 笹山町 6-29 若松町 3-253

碧南市会議員団のホーム

ページご覧ください。

日本共産党の経済再生プラン 「3つの改革」でくらしに希望を
目先の利益優先 失われた３０年
日本共産党は9月28日、物価高騰や賃上げなしの経済打開の対策を発表しました。

①賃上げ、非正規雇用の打開
コロナや物価行との中でも大企業は大儲け。内部留保は5

10兆円史上最高です。これを中小業者支援に回し最賃150

0円を実現。非正規の正規化へ法改正。過労死パワハラの

ない人間らしい働き方に変えます。

②消費税減税、福祉充実、教育費軽減
消費税５％に。インボイス廃止。最低年金制度で増額。

国保、介護、医療の負担軽減。教育費も給食費もゼロ。

③気候危機打開、エネルギー・食料の自給率向上
原発、アンモニア混焼で石炭延命はやめ、再エネ省エ

ネ。地産地消で地元が潤う国産エネルギーに。有機農

法で安全安心の食料自給率５０％にアップ。

日本共産党の躍進で、
大企業のもうけ第一。

アメリカ言いなりを元から変えましょう。
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公有水面埋立免許願 廃捨場にアン
モニアタンク８基
２号地の石炭火力発電所灰捨場（４工区）碧南市港南町二丁

目地先の公有水面埋立免許を中部電力㈱からＪＥＲＡに移行し

アンモニア混焼のためのタンク等の設置を行う議案が可決。日

本共産党のみ反対。他議員は賛成しました。

１・２号基廃止で34％二酸化炭素削減できるのに
ＪＥＲＡは２０３０年までに、アンモニアを石炭と混焼し、二酸化炭素を20％削減する計画で

す。アンモニアタンク８基は２０３０年までの分です。２０５０年までには二酸化炭素ゼロと言

いますがそのためのタンクはありません。現在、石炭火力発電所内では「脱硝用」に、年間１万

ｔのアンモニアを使っていますが、今後、何百倍以上のアンモニアを扱うには危険がいっぱいで

す。一方、１・２号基は「非効率」として国も廃止を求めています。

70万㎾×２基で１４０万㎾を削減すれば34％の二酸化炭素削減となります。廃止こそ最短の温暖

化対策です。

火災・爆発・毒性リスク経済産業省も
経済産業省は２０２２年４月15日「水素・アンモニア発電に関わる制

度上の課題と今般の改正事項について」の文書の中で「水素・アンモニ

アを取り扱う場合には火災・爆発・毒性等人的被害のリスクがあること

から設備の安全性に加えて保安管理面での安全確保が重要」としていま

す。これらの安全対策の確認は「ＪＥＲＡがやっている」と答える市当

ごみ焼却場 許すな民設民営、産廃の混焼
市民の運動で予定地「とん挫」

６月２日禰宜田市長は中部電力㈱とごみ焼却場の民設民営化に向けた

協定を締結。市民に内緒で２月６日に中電に依頼に行ったことが、日本

共産党の情報公開で明らかになりました。日本共産党は８月２０日

元国会議員で環境研究家の岩佐恵美さんを招き「ごみ焼却場と気候危機

打開を考える学習会」を開催。10月15日には「市民の会」が発足します。

こうした運動で、2号地多目的グランドに予定した予定地がとん挫し

ました。

公設新設の焼却場で2050年ごみゼロを
9月28日の衣浦衛生組合では、安城市が新設する焼却場の耐用年数の

29年間後の2051年までの新施設を決めました。広域化が破綻した今、碧

南市高浜市が自立しごみ焼却のできる施設を新設か改修かの比較検討の

ために委託費４８４万円が補正予算で提案。来年6月の結果を中電の民

設民営化と３択することになります。

2050年度はカーボンゼロの年。「ごみは資源」と徹底した再利用で市

民とともに減量を目指しコンパクトな施設をと求めましょう。


